

# Alcalde de Chillán pide decisión urgente sobre traslado de la cárcel

**CIUDAD.** Autoridad comunal aseguró que un recinto penitenciario moderno en terreno fiscal sería una solución estructural frente a la situación que se enfrenta.

Felipe Placencia  
 cronica@cronica.chillan.cl

El alcalde de Chillán, Camilo Benavente, hizo un llamado a las autoridades regionales y nacionales a que se concrete por fin el traslado de la cárcel.

Es así como la primera autoridad comunal aseveró “esta situación exige una respuesta urgente”, dada las condiciones que opera el recinto, valorando la alternativa de levantar una nueva correccional en terreno que esté en manos del estado.

“La propuesta de construir una cárcel moderna, con mayor infraestructura y emplazada en un terreno fiscal disponible, representa una alternativa viable para abordar estos problemas de manera estructural”, recalcó Benavente.

Sus dichos se enmarcan ante el arribo del ministro de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa a la zona, sembrando alta expectativa sobre un eventual traspaso de Quilmo, hoy del Ejército de Chile, para que sea lugar de emplazamiento de

un nuevo recinto penitenciario.

Si bien son varias las juntas de vecinos que manifestaron hace unos días su rechazo a que en Quilmo llegue una nueva cárcel, coincidieron que una consulta ciudadana sería un gesto democrático ante la incertidumbre que se genera.

Desde el municipio explicaron que el alcalde no tiene una postura que proponga o descarte Quilmo, pero que tiene claro que la cárcel del centro debe salir sí o sí de ahí.

## ARGUMENTOS

Es por ello que el alcalde de Chillán recordó que el debate sobre el traslado “se ha discutido desde antes del 27-F” y que hoy la responsabilidad recae en el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos.

Aseguró que las condiciones del penal requieren una respuesta inmediata. La autoridad comunal recalcó además que observa “con profunda preocupación las condiciones que afectan al recinto penitenciario, especialmente en lo relativo al hacinamiento, los he-

chos de violencia y los riesgos que enfrentan tanto los internos como los funcionarios”.

Finalmente, subrayó que la posición municipal busca siempre priorizar el interés de la comunidad, en un debate que volvió a tomarse la agenda pública de la capital regional.

“Como municipio, asumimos la responsabilidad de emitir una opinión técnica y fundamentada, siempre considerando el bien común de la ciudadanía”, declaró Benavente.

Y cerró: “Sabemos que decisiones de esta naturaleza pueden resultar impopulares, pero creemos que el bienestar y la seguridad de todos deben estar primero”.

## NIVEL CENTRAL

Desde la Seremi de Justicia y Derechos Humanos Ñuble acataron que finalmente todo se trata de una decisión de nivel central y que, hasta el cierre de esta edición, no había novedades al respecto.

Es que a medida que han pasado los días surgen nuevas dudas: si no es en Quilmo, que



ALCALDE CAMILO BENAVENTE SOLICITA PRONTA DEFINICIÓN PARA TRASLADAR CÁRCEL DESDE EL CENTRO.

corre con ventaja por un informe favorable, dónde se podría emplazar?

Chillán Viejo y Portezuelo eran comunas que en un momento se evaluaron como posibilidad, sin llegar a puerto.

Entonces, hoy no hay certeza de otros lugares fiscales a disposición, ni tampoco se habla sobre la eventual compra de un terreno o una expropiación, que son los mecanismos disponibles.

Ni mucho menos hay claridad de los montos de inversión que involucra una nueva cárcel y de dónde se obtendrán los recursos para financiar un proyecto que demora años.

Es por ello que, de momento, la atención está en la visita del ministro de Bienes Nacionales y la posibilidad de una defi-

nición por el destino de Quilmo, para que cerrar o abrir otras posibilidades. O que nuevamente quede todo en una pausa en la recta final del gobierno de turno.

## OFICIO A BIENES NACIONALES

El gobernador de Ñuble, Óscar Crisóstomo, precisó que “después de las distintas conversaciones que hemos tenido con los ministros de Defensa y Justicia, así como también con el Presidente, finalmente hemos oficiado al Ministerio de Bienes Nacionales para que disponga de un terreno adecuado para el traslado de la cárcel que actualmente se encuentra en el sector céntrico de Chillán”, indicó.

Agregó la máxima autoridad regional que “este es un minuto clave para la región, don-

de se posibilita que el Ministerio de Justicia pueda incorporar el traslado de la cárcel dentro del Plan de Infraestructura Nacional que actualmente se está discutiendo, por lo que quiero hacer una invitación para que los diversos actores sociales, políticos, parlamentarios, podamos hacer fuerza común en esta materia que es tan relevante y que indudablemente marcaría un antes y un después en una discusión tan larga donde todos los gobiernos anteriores no se han hecho cargo”.

Cabe recordar que hoy el gobernador Óscar Crisóstomo se reunirá con el ministro de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa, instancia en la que se espera se aborde el tema de sacar la cárcel del centro de Chillán. **cs**